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Митрополит Волоколамский Иларион: Церковь
всегда будет напоминать о вечных ценностях,
невзирая на современную моду и безбожные
стандарты
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7 апреля 2011 года, в праздник Благовещения Пресвятой Богородицы, председатель Отдела
внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион
совершил Божественную литургию в московском храме в честь иконы «Всех скорбящих Радость»
на Большой Ордынке. Митрополиту Илариону сослужили сотрудники ОВЦС МП в священном сане
и клирики храма.

За богослужением исполняющий обязанности секретаря ОВЦС МП по межхристианским
отношениям священник Димитрий Сизоненко огласил Патриаршее послание архипастырям,
пастырям, монашествующим и всем верным чадам Русской Православной Церкви в
связи с бедствиями в Японии.

В архипастырском слове после Божественной литургии владыка Иларион сказал:

«Сегодня Православная Церковь празднует Благовещение Пресвятой Богородицы –
праздник, который приходится на дни Великого поста, но который тематически связан с
предстоящим через девять месяцев Рождеством Христовым. В этот день мы вспоминаем,
как архангел Гавриил явился Пресвятой Деве Марии и возвестил Ей о Рождении от Нее
Спасителя мира, Господа нашего Иисуса Христа. Мы вспоминаем, как Пресвятая Дева
была поначалу смущена этим явлением и приветствием, но потом, осознав величие
совершающегося в Ней таинства, преклонила Свою главу под крепкую десницу Божию и
сказала архангелу: Да будет мне по слову твоему (Лк.1, 38). И в этот момент произошло
таинственное и неизреченное зачатие в утробе Приснодевы Богородицы Марии Ее
Божественного Сына, Господа нашего Иисуса Христа.

Это тайна, превосходящая человеческий ум. Многие пытались человеческим умом
постигнуть ее, но ничего у них не получилось. Великий русский писатель Лев Толстой
пытался человеческим своим умом постичь тайны Евангелия, но не смог его ум вместить эти
тайны. И он переписал своей рукой Евангелие, вычеркнув из него и историю Благовещения
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и многие другие истории, которые являются сверхъестественными и превышают
человеческий ум. И сегодня для многих эта чудесная история Боговоплощения остается
непонятной и чуждой, потому что слишком уж противоречит она законам мира сего и тем
стандартам, по которым сегодня живут люди.

Много ли сегодня найдется таких девушек, которые были бы подобны Пресвятой Деве
Марии по своей чистоте, любви к Богу, по всегдашней обращенности душою и сердцем к
горнему миру, по своей любви к молитве и к храму Божию? Если мы посмотрим на
современных девушек, то увидим, что они живут в большинстве своем по совершенно
другим законам и стандартам. Прежде всего, современная девушка старается быть
красивой той физической красотой, которая, с ее точки зрения, должна привлекать
мужчин. Если же девушка не обладает естественной красотой, она начинает придумывать
всякие ухищрения, чтобы стать красивой и привлекательной: носит вызывающую одежду,
обильно использует косметику... А некоторые идут даже на хирургические операции, чтобы
прибавить себе рост, увеличить объем груди или как-то еще изменить свою фигуру.
Некоторые молодые девушки ложатся в больницу, чтобы им искусственно сделали перелом
обеих ног, а затем, заключив ноги в специальные приспособления, растянули их, чтобы они
стали более длинными и, соответственно, чтобы увеличился рост. Они готовы претерпевать
физические страдания в течение многих месяцев, идти на риск потерять свое здоровье
(потому что никто не знает, с чем сопряжены такие хирургические вмешательства). Все это
лишь для того, чтобы прибавить себе роста хоть малую толику, как бы сознательно
противореча словам Господа: Да и кто из вас, заботясь, может прибавить себе росту хотя
на один локоть? (Мф. 6, 27).

Сегодня такие вещи становятся технически возможны. Так же, как технически возможно
сегодня переделать черного человека в белого, мужчину в женщину или наоборот. Но как
безмерно далеко отстоит все это от тех идеалов, которые перед нами раскрывает
евангельское благовестие! Как безмерно далек мир современной девушки и вообще
современного человека от того мира, в котором раскрывалась тайна Боговоплощения.

А почему эта тайна смогла раскрыться? Почему Господь Иисус Христос нашел для себя
место на этой земле? Потому что были такие люди, как Пресвятая Богородица, как Иоаким
и Анна, как праведная Елисавета: люди, которые жили верой в Бога, не стремились стать
красивее или умнее, чем они были на самом деле, со смирением переносили скорби,
подобно тому, как Иоаким и Анна переносили скорбь своей бездетности. Эти люди в своей
жизни уповали не на собственные силы, успех или красоту, а, прежде всего, на силу
Божию, которая раскрывается в немощи человеческой.



И Господь преклонил ухо Свое к смирению человеческому. Господь не возжелал
человеческой славы, не возжелал человеческой красоты: смиренное сердце и утроба
Девы, которая смиренно приняла глас архангела, стала вместилищем божественного
величия и божественного присутствия. Вот та неизреченная тайна Божия, о которой нам
напоминает сегодня Святая Церковь.

Сегодня люди ставят перед собой совершенно другие задачи и ориентируются на
совершенно другие идеалы. Современная девушка хочет стать не только красивой, но и
успешной. Для этого она должна сделать профессиональную карьеру, должна обладать не
только внешней красотой, но и такими человеческими качествами, которые позволят ей
всегда брать верх над другими, обходить других в гонке за успехом и счастьем. Она
должны быть успешной в том человеческом смысле, в котором многие современные люди
пытаются обрести свое земное счастье.

Но только, увы, в большинстве своем они этого счастья не находят, потому что сердце
человеческое не может насытиться успехом, превосходством над другими людьми. Человек
может приобрести все в этой жизни – и успех, и материальное благосостояние, и
физическую красоту, но он не будет иметь самого главного: внутреннего мира и той
внутренней удовлетворенности, которая происходит от жизни с Богом.

Праздник Благовещения напоминает нам также о материнстве как о главном призвании
женщины. Женщина является продолжательницей человеческого рода. Испокон веков
именно женщины воспитывали детей, тогда как мужчины трудились, чтобы заработать
пропитание своей семье. Сегодня и это изменилось: и мужчина, и женщина трудятся,
чтобы заработать на пропитание, чтобы обеспечить себе материальный успех,
благосостояние и карьерный рост. При таком подходе к жизни дети оказываются далеко
не приоритетом. На воспитание и рождение детей у многих сегодняшних молодых девушек
просто не хватает ни времени, ни желания, ни эмоциональных сил, потому что все их
усердие, все силы направлены на достижение материального успеха. Потому сегодня так
много семей, в которых  один или, в лучшем случае, два ребенка, а, может быть, и вообще
нет детей: для молодых людей это уже  не так интересно, это не вписывается в их
представления о счастье и успехе.

Обращая наш духовный взор к тем временам, когда Господь Иисус Христос сошел на
землю; обращая наш духовный взор к Той Пресвятой Деве, Которая стала Матерью
Божией и Матерью всего человечества, Церковь сегодня особым образом напоминает
всем нам, современным людям, мужчинам и женщинам, о тех духовных и нравственных
ценностях, которые на протяжении веков были достоянием человечества, на которых



строилась жизнь человеческая и которые сегодня оказываются забытыми, оставленными и
отброшенными. Церковь всегда будет напоминать о таких вечных ценностях,  как
призвание женщины к деторождению и материнству, призвание мужчины к тому, чтобы
быть подлинным отцом семейства, призвание супружеских пар к верности и
воспроизводству человеческого рода. Церковь всегда и везде будет об этом напоминать,
невзирая на современную моду и современные безбожные стандарты».
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Митрополит Иларион напомнил слова послания Святейшего Патриарха Кирилла о  катастрофе,
постигшей японские острова и унесшей множество человеческих жизней. Он также рассказал
прихожанам, что на вчерашней встрече Предстоятеля Русской Православной Церкви с
послом Японии в Российской Федерации главной темой беседы стало бедственное
положение, в котором оказался японский народ. «Русская Церковь осуществляет сбор
пожертвований пострадавшим во время страшного стихийного бедствия», – сказал митрополит
Иларион, призвав верующих откликнуться на обращение Святейшего Патриарха и внести свою
лепту в дело помощи пострадавшим в Японии. «Наш долг - оказать всяческое возможное
содействие тем, кто пострадал, лишился своих храмов и домов», – подчеркнул архипастырь.

Служба коммуникации ОВЦС
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